



Secrétariat Central à la Formation - ocso -  
Abbaye Notre-Dame du Val d'Igny, 28 de Febrero 2017.

## Newsletter 12

A los Superiores, los Secretarios Regionales,  
y los Hermanos y Hermanas que están interesados en la formación ocso.

Región REMILA:

### Curso para Formadores, Hinojo:

Del 8 al 15 de noviembre de 2016, en el monasterio de la Madre de Cristo, en Hinojo (Argentina) se realizó el Curso para formadores de la Región REMILA. El tema propuesto para el mismo, en continuidad con el Curso realizado hace dos años, fue "Cómo encarnar la espiritualidad y los valores monásticos de los Padres Cistercienses en el siglo XXI". Las conferencias estuvieron a cargo del P. Michael Casey de Tarrawarra, quien nos había dado ya el curso anterior (en 2014).

De las catorce comunidades que conforman nuestra Región estuvieron representadas once, con un total de 16 participantes. Todos ellos Hermanas y Hermanos que prestan diversos servicios en el área de la formación inicial en sus respectivas Casas.

La dinámica del Curso fue intensa: tres conferencias de una hora de duración por la mañana, y por la tarde una hora de actividad en pequeños grupos y luego el plenario de una hora.

Los temas expuestos en las conferencias fueron los siguientes:

- Orientaciones generales y Presentación de los Sermones Monásticos de S. Bernardo
- Tradición, Interpretación, Re-formación
- La gracia de la discontinuidad, la conversión como una experiencia repetida
- Antropología de S. Bernardo, el optimismo ontológico de los Padres Cistercienses
- Vida fraterna en la comunidad
- El plan de S. Bernardo para la formación - En el siglo XXI

Estos temas fueron presentados con abundantes y sustanciosas citas de los Padres, especialmente de S. Bernardo.

En los meses previos al Curso todos los participantes leímos y trabajamos personalmente los Sermones *De Diversis* de San Bernardo, esto nos permitió llegar al mismo con una colección de textos seleccionados a partir de los principales temas en la enseñanza que él dirige más directamente a los monjes.

Todo el Curso giró en torno a estos aspectos formativos, sin embargo, a lo largo de las varias conferencias fueron subrayados de manera particular algunos puntos. Entre otros: el rol principal que tiene la voluntad humana para actualizar nuestro potencial, es decir, el asentimiento dado por el libre albedrío a la acción salvadora de Dios, lo que poco a poco nos va llevando a la plena conformación con Su voluntad; la alternancia en la vida espiritual de períodos que se experimentan como positivos o negativos, lo cual es inherente a la existencia humana –cambiante en el tiempo y en el espacio– y que hay que saber gestionar para continuar el crecimiento espiritual; y el aspecto social-comunitario esencial a nuestra forma de vida que, entre otras muchas consecuencia, hace de la apertura personal a la vida común un elemento principal en el discernimiento vocacional.



Con los varios temas tratados todos hemos sido vivamente motivados para continuar con la lectura y la profundización de nuestros Padres monásticos, a los que consideramos insustituibles para nuestro propio crecimiento vocacional y para la tarea que se nos ha confiado en la formación de los nuevos candidatos. Reconocemos con agradecimiento la profundidad y cercanía de P. Michael en sus exposiciones, y sus consejos muy prácticos y vivenciales de varios aspectos pastorales para tener en cuenta en la etapa de la formación inicial.

Dada las grandes distancias que separan a la mayoría de nuestras Casas de Remila, la riqueza del Curso para formadores ha estado no sólo en los temas compartidos sino también en el hecho mismo de reunirnos y encontrarnos, algo que todos valoramos y agradecemos por esta posibilidad que tenemos de hacerlo cada dos años.

### Regiones francófonas:

#### Compartida de un artículo sobre la Liturgia:

Padre Martin Lortie de Val Notre-Dame llega a publicar una reflexión sobre *La riqueza de la Liturgia de las horas: una nueva perspectiva*.

Gracias a la amable autorización de la directora de la revista *En Su Nombre*, el artículo está disponible en **Anexo 1**: (5 páginas, en francés).

#### Congreso de las Superiores Mayor de Italia, Roma, 12 de noviembre de 2016:

La Secretaria Regional de la REM nos compartió la conferencia impartida por el Hermano Luciano de Bose en esa reunión. El título era: *Anunciar el Evangelio: una comunidad donde se nota la misericordia del Padre*.

(Texto en **Anexo 2**: 13 páginas, en italiano)

#### Sesión del ciclo común de STIM, en Pradines, del 24 de abril al 02 de mayo de 2017:

Es en la benedictina Abadía de Pradines que se tendrá lugar la sesión con el tema de la *Metafísica: reflexión sobre el Ser (el uno, el verdadero, lo bello, el bien)*.

El curso será impartido por el Padre Paul Favraux, s.j., quien explica en su presentación: "la filosofía de Santo Tomás, visto a través del filtro kantiano y heideggeriano o incluso hegeliano, tal vez se presenta como la única posible metafísica del ser como Ser, a partir de la tomista distinción entre existencia y esencia. (...) Las implicaciones éticas de esta visión no son insignificantes: dotada de el ser como de una prerrogativa estrictamente divina, la criatura, especialmente los seres humanos, no es sólo un ser 'necesitando' pero un ser rico de sí mismo y, por la tanto, capaz de darse. »

#### Diferentes sesiones convenidas en los monasterios franceses de Europa-Israel:

- \* Cabanoule, 8-10 de marzo, sesión sobre *El buena envejecer*, por el Señor Alvaro Escobar Molina;
- \* Bonneval, 13-17 de marzo, por la Señora Marie-Reine Mezzarobba, sesión titulada *Antropología cristiana: el deseo*;
- \* Chambarand, finales de abril de 2017, sesión sobre el *Cantar de los Cantares*, por Señora Anne-Marie Pelletier;

\* Echourgnac, 24-28 de mayo, sesión sobre la *Eucaristía, escuela de caridad*, por Señora Frédérique Poulet, profesor de Angers;

\* Les Gardes, una sesión de *Patrística (siglo I-III)*, con conferencias repartidas en varios meses, por Señora Marie-Laure Chaïeb, profesor de la Universidad de Angers;

\* Latroun, conferencias mensuales por el Padre Joseph Doan Nguyen del Instituto Bíblico de Jerusalén.

El Secretaría de formación en francófono regiones anuncia el lanzamiento de una serie de sesiones sobre *Las grandes figuras de la santidad en la Orden en el siglo XX*, que se abre con una sesión en la Abadía de Acey, del 17 al 22 de julio de 2017. Hermana Gabriella de Vittorichiano presentará nuestra *Hermana María-Gabriela* y la Hermana Augusta de Vittorichiano, el *Padre Romano Bottegal*. Esta sesión es para hermanos y hermanas de todas las edades.

La reunión de los formadores italianos tendrá lugar del 5 al 10 de junio de 2017 en el Abadía de Piona (O.C.). El tema será: *El voto de castidad en un mundo post-cristiano*. Conferenciantes: Madre Mónica y Dom Guillaume.

\*

**Newsletter 13:**

**31 de Mayo 2017**